



# THE BELGIANS REMEMBER THEM

Rue St-Marcoult, 14 - 7830 SILLY - +32 68/286.466 - [belgian.remember@gmail.com](mailto:belgian.remember@gmail.com)

Silly, le 3 mars 2021

**Communiqué de presse :** Alerte concernant un monument dédié à des légionnaires lettons, membres des 15e et 19e divisions de la *Waffen Einsatzgruppen* SS à Zedelgem (Flandre occidentale).

Madame, Monsieur,

Le 28 septembre 2018 a eu lieu l'inauguration d'un monument dédié aux « légionnaires lettons » qui furent incarcérés dans le camp militaire britannique de Zedelgem, à la fin de la guerre.

Il appert que les individus placés dans ce camp avaient fait partie des troupes allemandes et avaient opéré dans les pays baltes ainsi que sur le front de l'Est. Parmi ceux-ci se trouvaient environ 15000 lettons ayant fait partie des 15e et 19e divisions de la *Waffen Einsatzgruppen* SS. Ces unités étaient constituées d'éléments nationalistes lettons qui pour la plupart d'entre eux n'ont pas été recrutés de force mais se sont mis sous la bannière SS afin de combattre leur ennemi d'alors, l'Union Soviétique.

Des rapports et témoignages provenant tant des Alliés occidentaux que soviétiques décrivent précisément la nature des exactions commises par ces individus auprès des populations civiles et des Prisonniers de Guerre qu'ils arrêtaient. Ci-joint, entre autres, un rapport déclassifié émanant de la CIA concernant les activités de ces légionnaires.

En recherchant des informations complémentaires concernant l'historique des faits que ce monument symbolise, les raisons qui ont amené à son inauguration et les personnes impliquées dans le processus de sa réalisation, il apparaît clairement que des personnes représentatives lettones sont intervenues auprès de personnalités belges sensibles aux thèses développées par les instigateurs lettons, entre autres, le Musée de l'Occupation de la Lettonie et son président Valters Nollendorfs. Quant aux belges, on remarque rapidement qu'un membre du Conseil communal de Zedelgem a été le lien entre la commune flamande et les Lettons. Il s'agit de Pol Denys, membre du *Vlaams Belang* qui semble avoir des états de services cadrant parfaitement avec les sentiments de ses correspondants baltes.

L'affaire est assez sensible si j'en juge la réaction de l'Etat letton qui a ôté du calendrier de la Mémoire nationale la célébration du fameux « Jour du légionnaire » qui rassemblait les nostalgiques de la SS dans des manifestations ayant fait assez de bruit pour que le *Latvian Human Rights Committee* s'en émeuve et réclame son interdiction.

Je m'étonne également de l'imprudence, ou plutôt de la crédulité des autorités communales de Zedelgem qui semblent avoir été abusées.

Il est tout aussi étonnant et inadmissible que lors des discours de l'inauguration, on rende clairement hommage au *SS-Standartenführer* (Colonel) Vilis Janums, titulaire des plus hautes distinctions allemandes de la WW2 dont le CV pourrait faire pâlir d'envie certains grands criminels nazis.

Par ailleurs, je me demande pourquoi n'y a-t-il pas eu de réactions à l'encontre de cette manifestation sujette pourtant à controverse et de ses organisateurs ?

J'ai réuni une documentation assez complète relative à ce fait, dont le rapport de la CIA cité plus haut. Je joins ces documents à ce courrier.

Notre Pays est le seul qui a un monument de cette nature en Europe et mon souhait est de faire disparaître cette souillure de notre sol. Le Ministre d'Etat Flahaut que j'avais contacté à ce propos a interpellé le Ministre de la Justice à la Chambre et a rappelé le fait lors de l'exposé introductif de sa proposition de loi visant à lutter contre l'idéologie nazie et ses avatars contemporains le 3 février dernier. Il en a résulté un silence total. Il existe des lois régissant ce qui concerne l'usage et la diffusion du nazisme et de ce qui en découle. Pourquoi n'est-elle pas appliquée à Zedelgem ?

Afin de m'assurer de la valeur des informations que je vous livre, je les ai soumises à Monsieur Pierre Müller, Professeur d'Histoire à l'UCL.

Je suis certain que grâce à l'intérêt que vous porterez à l'information que je vous livre et à sa diffusion dans vos médias, les consciences de ce pays seront secouées et que pourra émaner une solution satisfaisante à ce problème, car la Belgique et ceux qui lui ont donné leur jeunesse et leur vie ne méritent pas ça!

Ma démarche consiste simplement à faire interdire l'existence de ce monument et à ce qu'il soit ôté de l'espace public belge.

Je suis prêt à répondre à toutes vos questions et reste à votre entière disposition.

Wilfred Burie,

Président de «The Belgians Remember Them»

Silly, Marsh 3rd, 2021

**Press release:** Alert on a monument dedicated to Latvian legionaries, members of the 15th and 19th divisions of the Waffen Einsatzgruppen SS in Zedelgem (West Flanders).

Ladies and Gentlement,,

On September 28, 2018, a monument to the “Latvian Legionaries” was unveiled in the British military camp of Zedelgem at the end of the war.

It appears that the individuals placed in this camp had been part of the German troops and had operated in the Baltic countries as well as on the Eastern Front. Among these were about 15,000 Latvians who were part of the 15th and 19th divisions of the Waffen Einsatzgruppen SS. These units were constituted up of Latvian nationalist elements who for the most part were not forcibly recruited but placed themselves under the SS banner in order to fight their then enemy, the Soviet Union.

Reports and testimonies from both Western and Soviet Allies describe precisely the nature of the abuses committed by these individuals against the civilian populations and the Prisoners of War they arrested. Attached, among other things, is a declassified report from the CIA regarding the activities of these legionaries.

By seeking further information concerning the history of the events that this monument symbolizes, the reasons that led to its inauguration and the people involved in the process of its realization, it is clear that Latvian representatives intervened with Belgian personalities sensitive to the theses developed by the Latvian instigators, among others, the Museum of the Occupation of Latvia and its president Valters Nollendorfs. As for the Belgians, we quickly notice that a member of the Zedelgem Municipal Council was the link between the Flemish municipality and the Latvians. He is Pol Denys, a member of the Vlaams Belang\*, who seems to have a service record that fits perfectly with the sentiments of his Baltic correspondents.

The case is rather sensitive if I judge the reaction of the Latvian State which has removed from the calendar of the National Memory the celebration of the famous «Day of the Legionary» which brought together those nostalgic for the SS in demonstrations that made enough noise for the Latvian Human Rights Committee to be moved and demand its ban.

I am also surprised at the recklessness, or rather the credulity, of the communal authorities of Zedelgem who seem to have been abused.

It is equally surprising and unacceptable that in the speeches at the inauguration, the *SS-Standartenführer* (Colonel) is clearly paid tribute Vilis Janums, holder of the highest German honours of the WW2 whose CV could make some great Nazi criminals pale with envy.

Furthermore, I wonder why there were no reactions to this controversial event and its organizers?

I have put together some fairly comprehensive documentation on this, including the CIA report cited above. I attach these documents to this letter.

Our country is the only one with a monument of this nature in Europe and my wish is to make this stain disappear from our soil. The Minister of State Flahaut whom I had contacted

on this subject challenged the Minister of Justice in the Chamber and recalled the fact during the opening statement of his bill to fight against the Nazi ideology and its contemporary avatars on February 3. The result has been complete silence. There are laws governing the use and dissemination of Nazism and its consequences. Why isn't it applied to Zedelgem?

In order to ensure the value of the information I give you, I have submitted them to Mr Pierre Müller, Professor of History at UCL.

I am sure that, thanks to your interest in the information I am giving you and its dissemination in your media, the consciences of this country will be shaken and that a satisfactory solution to this problem will be found, because Belgium and those who gave it their youth and their lives do not deserve this!

My approach is simply to prohibit the existence of this monument and to remove it from the Belgian public space.

I am ready to answer all your questions and remain at your complete disposal.

Wilfred Burie,

President of The Belgians Remember Them